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ufiffit $lJu.A PISTA
RUXELLES ULTI MO OSTACOLO

loccai llmilioni
Ipttera alla Regione. «Somma decurtata del 250/o ditecichi paga [a quota del privato»

f,rsltlo trvttrtf,l uPiano trasporti
quattro nodi
da sciogliere,

a Affne mese scade iltermineperlaprÈ
s€ntazlone delle oss€rvazionl al piano regiG
nale attuatiro dei Trilportl varato dal gG.

verDo Vendola a fine legjslafura- té arunl-
nlshazionipubbUche sono chiamate a inte
gl?le ll documento nei punu in cld si ritiene
vl slano elementi di crlticità. Secondo tl c
mitato Vola Gino Lis4 che quel documento lo
hÀesam.Lnato, w no sar€bbero almeno quat-
tro di obiezioni per la CapitanÀta-'Ma lÀ ilG
mda cbe si poneono al comltato è e§sen-

dalmente una: i ComuD.i ha-ono letto e G
wato il docmmto, oppure il piano mi
predisposto dalla ReEione rlsdtia di passare

sulla testa ilei foggiani senz alolna Eodl-

DOPPIA TORMI.'IA
Perl'Ue l'investimento è un aiuto diStato, a Bari

e Brindisi non è accaduto perché la Regione

aveva classificato l'intervento a fini di sicureza

OBAPIUTBA=.. IEIUZA
Ora via Capruzideve conere ai ripari, ma

come?Vola Gino Lisa: «Chiediamo più

trasparenzà, i nterven ga il presidente Emiliano»

o Uunione europea fa sena muta sul Gino
Lis perùé wol @noscer€ la domantla del
uolo: quale sà U soggetto che vererà la
quota di spett3nz privata per la pista del Gino
Lisa? Ia Regione attende da un momento
all'alto una lettera dell,a Commissione ha
riferlto ieri atrla Cazzdla I'assessore ai Tra-
spord, Giovannl Gimint. «Dmamo spie
gmi in che modo tesricamente dovremo mue
wrci - spiega l'assessore - considerato che la
pruedura di Broelles è abbastanz-i.nsolita:
non possiamo intlicarc un soggetto privato s€
prima non facciamo la gara d'appalto per
hdividurlo». Dowro$ a qusto punto m
psso indietro: I 14 milioni ili fondi Fas (statali)
starziati per la pista non poEmo essere tutti
utiì.izati per la stBs lé impr€ssioni più rclte
manifestate anche su queste colonne sono
diwntate ceÉeu Bruxelles conligura l'in-
teilento come un aiuto di Stato e dmque
daurta del 25% l,a somma stanziabile. Ora,
secondo i pa-ramefi della Concorrenza, perché
I'inwstimento di altungamento pista risulti
compatibile è nmwio che lDtNenga un
socgetto privato. E qui si apre un dtro bel
rompicapo per la Regionq perthé il mggetto
hdivlduabile-si suppone AeropoÉi di Puglia-
è al 99% a capitale pubbuco. Dunque se è qusta
La soluione che verà Eo ta pr€pariamoci a
qualche alho "altolà" di Bruxelles, sperimo
owimente di sbagliml.

Giannini ieri è appm ottimista, m non ha
risposto alle nostr€ domaìde. «[a comruri-
wione di Bruxell8 - argomenta - ci è arriELa
qualche giorno fa in videoconfereroa atEaverm
il nosho refer€nte Perini. Aspettiamo prima la

GIANNINI
nlnsolita la procedura di Bru,relles: non

posiamo indicare un soggetto prirrato

se prima non hcciamo la gara d'appalto,

lettera e poi vedremo come rispondere. La
pmedura, ripeto, mi sembra abbmtanza con-
toveBa perché I'Ue dicc dl prevedete ome
quota privata ll 25 %, cioè l'intervento massimo,
quando lnvece la norma dice che si può ar-
rivre fuo a quella percentua.le e dunque posso

aeroporti, slo Foggia sl trovi ancon a far€ i
mnti con tutti qusti ostacoli. Forse a Barl non
I'hanno fatto dl proposito, conlldmdo semprc
nella buona fede, Ea va tletto dìe s€ nessuna
obiezione è stata sollevata alall'Ue per gll scali
di Palese e Fapola Casale aUBrlntuslè perché la
Regione si è pmccupata ali elustificaE EII
investimenti nei due scali, piste compr€sg
come lnteroenti di sicure% Mentre fl Gino
Lis è stato abbmdonato al suo destino -
poteMiamento secco - e ora si paga il pegno
della Concorrenza.

Da giorni le antenne del ctmitato Vola Gino
Lisa e deÌ sindaato Fst Confsal avevano
captato qualche egnale ln tal senso e chiesto
alla Reglone di fale chiarezza sull'esito della
mmplessa paÉita con Bruelles. Quel che
preoccupa i comitati civici sono I tempi: «Non è

la prima volta - mmenLa Mria Luisa D'IÈ
polito, presidente di Vola Gino Lisa - che Ia
Comisslone eumpea invia alla Regione una
nota a sttembrc e quesLa sl accorge della
missiva sltanto a alicembre. Pretendimo che 1l
presidente Emiliano e gli assessori mmpetentl
si assmano le proprie responubilità su una
vicenda che ha stancato tutti, Dol per priml Se

simo a questo puto - puntualiza D'Ippolito -
è perché la Regione sul Gino Lisa non è mai
stata Etrparcnte Ora ci auguriamo che fl
governo Emilimo iruìeschi u'altra milcia,
prcprio come ha promesso in cmpagna elet'
torale. Ia popolzione foggiana, nòn iI comitato
Vola Gino Lis, ha dtitto di spere mme questa
storia mdrà a finire e se qua-lcuo ha sbagliato
è gìls.tg -qf9 p1c4i)1, :* t---:,*Slr..^e_n --,;.

flca?
E wniamo alle obi§

donl «I comuddel
Subappennino dschia-
no I'isolamento ilopo
I'athrazione di quel
piao, se si considera
dìe Ia domenica non
sono previsti collega-
meDU in autobus da.
alcuno dei comuni più
piccolL tr trasporto dei
lawmtori foggiani al-
la Fiat di lvleE è u al-
bo nodo da sciogum - dice Vola Gino Llsa - t
bus continuno a ess€re pochi rlspetto
a]l'uteMa nel frattempo aumentata, dopo la
sospensione della cassa inte8razione ormai
qualche mese fa». Su femvie e benebm i.l
piano prewde un percom rallentato: «Vlene
pGucipato addirittm al 2021 ll ftnanzlamen-
to della bretela ApriceDa{alenella e sltanto
per sei chilomcti, quando il collo ili bottiglla
ln quel tratto è di vend: forse nemmeno I
nosd nipoti riurlramo a vedere i larcri fl-
nitl». Non va meglio nei collegamentl m-
rittlml (òIon viene mcora rma volta pwlsto
lI colleEamento MarlHonia-Trerniti, assen-
te rla ann-i». InEne laempoÉo Gino Ll§a: «Il
pimo attutivo conferEa ciò che c'era scrltto
sul vecchio, orero somme già standato per lI
pmlungmento pista e ll potenzlanento
dell'antincendio. Ma non mno prevlstl ml-
legamend e anzl viene usata una formula si-
bllllne psr giBtiflcare rDa wldenta manm-
za: hrttl i cenEipertfericialistano meno il
due ore dacli scall all Bart 6 Brindisl».
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tare a chilometro 0
i Gal per il territorio

La promoaonedeiprodottitipiciè un concreto sostegno alle aziende

ll progetto «Corto

circuito dei contadini»

C UAIUFREDONIA" COrtA, SO-

stenibilg a tubla delle tadizioni e
promoEice del legame con il ter-
ritorio: è la fùiera agroalimentare
che sta crescendo grazie al "Corto
Circuito dei Contadini", come tB
cita il titolo'del pmgetto di coo
perazione interteritoriale che re
de impegrati 10 Gruppi di Azione
Iocale pugliesi nel rralorizare e
pnomuovere i prodotti tipici e i
territori. A presentare a Manfre
donia, presso il "Cento di Infor-
mazione Ttrristica del GAL Dau-
nofantino", n piazza Mercato le
azioni locali, promosse nel ambito
del progetto dai Gal foggiani, sono
interrrenuti in conferenza stampa
Gennam de Biase, responsabile
cooperazione del GaI lterre di

Mugia (capofila del progetto), Gi-
no DErrico, dircttore del Gal Dau-
nofantino, Giorranni Melillq di-
rettore del Gal Daunia Ruralg e
Luigi Scum, responsabile coope-
razione del GaI Gargano. «Pru
muorrendo lo sviluppo della filiera
corta e del I(m zero stiamo va.
lorizando - ha spiegato de Biase -
i prodotti tipici locali ed il h:rismo
rurale I.e tante azioni comuni
messe in campo sino ad oggi sono
partite dall'analisi di contesto g
passando dal ùentatirro di raccor-
dare la produzione tipica locale
con la ristorazione ed i Gmppi di
acquisto solidali, ci hanno portato
ad una forte azione di sensibiliz-
zaziong soprattutto didattica». A
supporto delle attività è stato in-
fatti rcalizato - è emerso nell'in-
contro - un kit educativo conte
nente un ebook che ractonta le
storie dl "Slurp e Gnam", il fu-
metto "Il viaggio di Corto Circuito
- Missione Biofonte" e il vidm gio
co "Ecowarriors Aprìlia Food".
«[a risposta positiva dei territori
-ha agghrnto DDrrico -ci ha spin-

to ad enfatizzare nelle azioni locali
I'aspetto dell'alimentazione Così,
nella formazione fatta nelle scuole
grazie al supporto di nutizionisti,
è stato possibile spiegare I'impor-
tanza della corretta alimentazio
ne e quanto questa sia sbrettamen-
te legata ai prodotti delle nostu
terre. Un tema di sbretta attualità
visùo che anche lEsposizione Uni-
versale di Mi]ano». «Un tema che
ha mosbato - secondo Melillo -

quanto sia importante cooperarg
tanto da spingerci a farlo mag-
giormente e conoscendoci meglio
a scambiarci sempre più idee che
per le aziende, come nel caso del
nascente polo dello spumante di
San Serrem, si stanno taducendo
grà oCCl in opportunilà». «Vor-
remmo quindi che il progetto ab-
bia nuova vita con la prossima
programmazione ed intanto - ha
concluso Scuro - continuiamo col
nosh.o impegno a promuovere le
peculiarità, a rivalutare i percorsi
locali che hanno segnato la storia
nosti territori e le attività che ne
garantiscono un fuhro. Una pro

mozione sostenibile del sistema,
che non guarda solo al tr:rismo,
ma stringe forte illegame ba ope-
ratori, produttori e ristoratori co
me dimostra la kermesse organiz-
zata a Vieste iI 24,et725mag$o»».

«Oorto Circuito dei Contadini"
è un progetto di cooperazione in-
terterritoriale (ex Misura 421 PSR
Pue1ia 20Cr/ - mB), che vede im-
pecnafi iGalTìerre diMurgj,a Sud
Est Barese, Conca Barese, Ponte
Iam4 Fior d'olivi, DaunOfantino,
Gargano, Daunia Rurale, lbrra
dei Messapi, Tterra d'Okanto. Vi-
sta I'importanza educativa del
progetto ha ottenuto il patocinio
della tcga Italiana per la lotta mn-
ho itumori.

S{A.qIpr;.1
D()Flt'i Un
momento
della
presentazione
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in gioco

Tetti di spesA Telesforo
e salatto flrmano icontatti
diaccreditamento
DOPO DUE ANNI DI TIRA E MOLLA, I DUE IMPRENDITORI DELLA SANITA PRIVATA FOGGIANAPORTANO A CASA IL BUDGET DI SPESA RELATIVO ALUANNO 2014. VENERDI'ALLA PRESENZADEL coMMlssARlo vtroptMZoLLA, LA ouERELLE ASL-cLrNrcHÉ tèiùNrn'ni, ùl'ri?iNr

MICHELE CIRULLI

Dopodueanni ditirae mol-
la, di querele e di accuse, di
ilunioni prefenizie e azien-
dali, Tito Salaito e paolo Te-
lesforo tirmano i contratti di
accreditamento delle clini-
chc priwre al sistema sani-
tario regìonale e portano a
casailbudgetdi spesa relari-
vo all'anno 2014. Lo scontro
con I'allora manager Attilio
Milfrini aveE caratteriz-
zato gli ulùmi mesi di per-
inanenza dell'ingegnere ce-
ri8nolano a Piuza della Li-
berta con continue accuse e
uionidim
dei printi
ti. Venerdl
semdel c
ordineio Vlao plmlla. ta
querelle Asl-cliniche prim-
te è ùrivata ad una soluzio-
ne defìniriva che pare awr
messo tutti d'accordo.

Cura fu unite 10.340.687,92
euro.
Nel dettaglio, infatti, l'impe-
Bno richiesro agli impendi-
tori della sanità priEta ri-
guarda I'innalmento del-
le qualira deue prestuioni,
con la riduionedel ricoreri.
e la diminuzione sensibile
della mobilià pilsiE extR-

teritorio di riferimento oer
fani cumre a.l di fuori àei

confini. Sono quesri pli
obienivi da mggiungere e
peri qualÌsono stati stanzia-
ti ulteriori 2 milioni di euro
che attestano i budget di

. spesa ai livelli del 2009, co-
me richiesto dai priEri negli
incontri wlti nepli ultimi
anni. I piÌr r@enti sono av-
venuti mche in prefettura,
quando Telesforc e Salarto
hilnopawntatola Dosslbi-
litadi chiudere i battènti con
buona pace dei lawratori
impegnati nel settorc sani-
tilio.
Venerdl sors è eiEta la

Soldi *.*.%r
lbudsetdacuisi ancìeftr
parteèaiZO.O+Z.OXO EefienruaÈaidue

|eritZOt+rZOtS ùnPÙcltdi'ai

F, '§Ilfg
Lo scontro con I'allora
managerManfrini
avela fato discutere

{ksedir*ra
All'accordoràggiunto
ccrrlvlrrfiinieGualano
vaaggirmtaVreste

apemto
C'èunsentimentodi
fidriaesoddisfrzione
attomo a Pia.zolla

§alatto
Ilcommissario
Piazollaèuna
personanormale. Non
cihaanranhggiatima
slemessomun
permrsodirEgole

A.tl'aeordo prwisto daAtti-
lio Manfrini e Arrmusrla
Gualuo, dell'utrrcio aarc-
diamenti, mno atgiunte
le smme Elatiw alla ee
di cum Tumti di Vieste, nel
fi-anempo Fasfomatasi in
centro di riabilitazione.
Quei mldi rengono spalma-
ti su tuni gll altri enti accrc-
ditad anmverso"un percor-
so- si legge nella delibera-
che prewde la redisùibu-
zione, in via proporzionate,
tra lc mtanti Cse di Cum
ilicoraaftive, della ouotadi
6nanziamento gia aisegna-
ta nel 2014 alla Casa di Cura
Daunia -Thrati diVieste,Da-
ri ad €. 499.263,00, che'ha
csatoleanivitadi ricovero
nell'autunno 2014",
Il budget da cui si Dane è
quello di €. ZO.OaZ.OaO,OO
per il-2014-2015, ma a que-
sta qEa Emo aggiunti i
progetti obiettivo stabiliti
dal DIEF e che immeftono
altri 2 milioni di euro oualo-
m le cliniche p..po"ò .i"-
scano aponùeaGsalemis-
sion aEnate datt,attuale
commissario stnordinario
VitoPiamlla.
Ia cifra tota.le 2OlS è ouindi
di euro 20.340.687,84, cosl
ripartita Clinica De Lue
1.524.197,30: Villa Ieea
5.93035.1,42; Clinica Sil "Mi-

chele 2.251,840,20; Case di

fi madefi nitivae lo stop alle
polemiche che hmno inte-
Esato gli anori principali
della snitafoggima: dauna
parte I'ex d i rczione stra tegi -

fhù:oprrrrfo '

riguatdai
pazamehieei

1rrcgefÉoùicltiuo

@, con acapo il cerignolilo
Attilio Manfrini, e dall'altm i

pili di tutti gli imprendirori
e non come prima, quildo
siamo statl letteralmente
pena.lizati. Soprawirrre-
mo, pagheremo gli sripendi
concalma,seislndacati vor-
rilno ragionile con noi e
vorranno capire le Égioni.
Dobbiamo mggiungere dei
risulrad peracquisire quan-
to prwisro dal Dief, ed an-
chc se sarà dlfficile farlo ocr
chi ha semprc onimizatò le
proprie prestazjoni, noi cl
proveremo. fuspeno alla
tbllia prrcedente, questa è
nomalità'. Dunque, la sfida
saÈ ridurele liste d'amesa e
limare la mobilita passiva
extruegionale per liberare
proporzioDalnente 2 mi-
lioni dieuro previsri dai pro-
getri obienivo.
"Sono molto soddisfatto per

due amici/nemici impren-
ditori, Paolo Telmforo eTito
Salatto. Ogti c'è un senti-
mento difrrso di fiducia e
soddisfuione intorno al-
I'opemto di Vito Piazolla.
rUmeno così sembra. Unico
pun
dai
obie
mial
taa raggiungimentodeisin-
goli obiettivi o dell'obietrivo
compl6§ivo.
"Il commisaio Pirella è
una persona nomale. Non
ci ha amntaggiati ma si è
rìesso chiamente in un
percorso di regole che ab-
biamo auspicato in@o ne-
gli anni preedenti", diceTi-
to Salano della clioica si-
pontinaSan Michele. "Con-
tinueremo a soffrire. ma at

awr troEto un iDterlocuto-
re yalido e capace - premet-
te Paolo Telesforo-. GIi ete-
menri positivi di questo ac-
cordo sono sicuramente da
ricercae nella diversa con-
siderzionèdellecase di cu-
ra accreditate tn Manfrinl e
Pluolla. Senzavolerentm-
rc nella polemica diamo
meritoa Plazolladi averpiit
volte dichluato e sostenuto
che le Croe di Cura accredl-
tate sono una risorsa per il
Seryizio Silitilio Nuiona-
le e non certo un problema,
Atro dato importante di at-
tenzioneèchei teni dispesa
sono srad fissati nei primi
mesi del 2015 mentrein pas-
sato venimo fissati in mo-
do postumo, anche molti
mesidopodella fl nedell'm-
no in oggetto".

I
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lJApulia Food lnnovation Excellence
realizzato in sinergia con Regione e

/àGMIFCIOD §UFEH5TAfi

LAgrifoodèfraisettori
con più intensa attività

---ir"::do» chg h2;arttrto non a caso gli 800
mila euro irrvcstiti dal Gruppo Ca-
si.llo nello spin.off che cambierà la
vita dei celiaci, forse entro la fine
dell'anno, comunque quando saran-
Do compleLati i lest in vivo e si
passerà alla produzione e commcr-
cializzazione degli alimenti con «glu-
tine amichcvole», la deirnizione co-

niata dal pro,rettore Milena Sinigaglia pct.
Ia slraordinaria ricerca del gruppo guidato
dalla prof. Carmen [,amacchia.

Punta a valorizzare ciò che c'è già «Ri-
storanti pugliesi in Italia», il progetto il-
lustrato dalla prof. Fiammetta Fanizza,
carattet'izzato dal simpatico logo di un

Si paÌ'te dalla scarsità della risorsa acqua,
che rentle necessario risparmiarla anche
in agricoltura. Da qui ìo sviluppo di un
sistenra eìettronico «iltelligcnte» di gc-
stione dell'irrigazione aziendale, capace di
intcrcettarc le diverse informazioni pr.o-
venienti dal campo cd claborarlc, per sl.a-
bilire con prccisione il mornento d'inter-
vento irriguo e il volurne di acqua ne-
cessario alla coltura di pomodoro da in-
dustria. L elaborazionc dcII'informazione
vicne tlasferita, con conncssione wireless,
all'azicnda. Detl.aglio non sccondario, l'al i-
tnentazione elettrica ò fornita in maniera
combinata da battcric aI litio a lunga
dumta e da pannelli fotovoltaici. [a.tang.]

ffiMXf;ffi ffi ffiHffiffiffiffiffi

checicambie

NASCE IL PORIAI F AFIF

Coltivare p0m0dori col wireless, andare in veri ristoranti pugliesi
t Il ricercatore si presenta e i_Ilustra

l'innovazione, in modo comprensibile, di
scorsivo, atbaverso domande e risposte
che consentono di arrivare subito aI senso
delJa scoperta. E'Apr:Jia Food Iùlovation
Excellence (Afie), uno «stand virtuale
on-line», dicono i dépliant, che espone in
un sito i risrùtati tlclla collaborazione tr-a i

i.: ri;,, ll dipartimento di Agraria

ricercatori univcr.sitari e I'industria
agroalimentare.

Pcl' ora g progetti, veì€ scopcrtc, ma
anchc... riscopertc, ncl caso rli progetti
conre Fork in progress, ad esenrpio, chc già
marciano e pLoducono sewizi, promozio-
tre sociale e, owiatnentc, Iavoro.

Il portale Afie è stato presentato ieri al
dipartirnento di Agraria, fucina di ceruelli
e progetti di impatto... mondiale, come iI
Gluten Eriendly l'ammiraglia della ricer-
ca made in Unifg, chc vede it brevetto
relativo al metodo rivoluzionario di de-
lossilicazionc delìe proteine del glutine
dalla granella dei cereali in via di con-

cessione in 100 Pae-
si. «[-/iru:ovazione
resta la mission
della nostra Uni-
versità - sottolinea
il lettott Maurizio
Ricci - e innovare
per noi vuol dire
essenzialmente
osarc». Un «azzar-

#firu MHffi§OFdH É &fl3Tfi

coloratissimo gaÌlctto. Uobiettivo dell'in-
tervento, che è paltito dal censimento di
oltre 200 ristoranti pugliesi dello Stivale, è
quello di difenderc il pregio intrinscco e
culturale della cucina pugÌiese, per as-
sicularle il mantenimento di standard
qualitativi, certificando le pr.ovenicnze, le
caratteristiche e i processi produttivi. It

lavoro si tradurrà in un
porta.le, con dati messi a
disposizione di produtto
ri, ristoratori, consuma-
tori.

Ci sono anche i sensori
wircless pcr I'irrigazione
del pomodoro fra i pro-
gctti dell'Afic. A illustrar-
Ii il prof. Giuseppe Gatta.

pqrl{i!:l La prof. Fiammetta Éaniaa



ingras sare ? Ihanno inve ntata
o d'Italia: sono le penne osmart,
più amido «resistente» e cosifa assimilare meno carboidrati

B C'è chi l'adora al punto da
esserne ossessionato, c'è clù, in
questi giorni di prova-costume, è
ossessionato perchè non'può man-
giarla nelle quantità desiderate.

La pasta, già, proprio... lei, Ia
regina deUa dicta mediterranea, è
anche fra gli alimenti che piùfanno
ingassare, ma da Foggia, dalla ca-
pitale del «granaio d'Italia», arriva
una scoperta che consente alla pa-
sta di essere meno calorica, cosi da
poter essere consumata in quantità
soddisfacenti che però non atten-
tano aIIa linea.

E'Ia «Pasta Smarbr, che suì por.
tale Afie è illustraba dal prof. Do-
nato Pastor€.

((Non si tratta di una pasta spe-
ciale dietetica (integrale o con ag-
giunta di composti bioattivi), ma è
una pasta tradizionale - la spic-
gazione - con caratteristiche fun-
zionali, ottenuta serua modificare
Ia sua formulazione. Un'i-nnovazio-
nc dcl processo produttivo è il gra-
do di aumentare la quota di amido
resistente già natuÌ'almente pr€sen-
te nella pasta stessa». In partico-
larc, la quota di amido r-esistente è
aumentata lrno a circa il doppio
rispetto alla media delle alhe paste
(prodotte dalla Tarntna ndr) c fino a
circa quattro voÌte rispetto alle pa-
ste a più basso corltenuto.

Per capire cosa sigrrifichi, va pre-
cisato che l'amido resistente rap-
presenta quella quota di amido che
pissa non digerita att-averso f in-
testilo, è cioè "resistente" alla di-
gestione, così una quota di car-

boidrati ingeriti (fra cui I'amido)
non vicnc assorbita a livelto in-
testinale. La Pasta Snrart dà quindi
un minore apporto di cat'boiùati
digeribili e questo equivale a dire
che è corlc se si mangiasse meno
pasta di quella che tealmente si
assume. I1 sogno della maggior par.
te dei buongustai (e non).

La "Pasta Smart" è un prodotto
già esistente, anche se non com-
mercializzato, ottenuto dal pasti-
ficio thmma nell'ambito di un prr-
getto di ricerca, ora in via di con-
clusione, condotto dal Diparti:nen-

to Safe dell'Università di Foggia. tr
forrnato è quello tlelle penne rigate
(tra{ilate al bronzo).

La ricerca ha evidcnziato che
l'amido resistente ha anche un ef-
fetLo positivo sulla glicemia po-
st-prandiale, attraverso un esperi-
rnento condotto su sette diversi sog-
getti: verificato un calo del t3%
statisticanente significativo del va-
lore di glicern.ia a 30 min dal pasto.
Ora è il corso una valutazione
dell'indice glicemico della Pasta
Smart il coilftonto con una pasta
fi.uuionale addizionata con fibre. Iì'

anche noto, inolt.e, che l'amido re-
sistente ha un effetto positivo su_l
funzionamento del colon.

Questa pasta «lighb» potrbbe
avere un'azione positiva sul mer'-
cato delle paste ltuuionaJi, awi-
cinaldo quei consumatori che non
sono interessati a quelle paste sa-
lutistichc che siano molto divcrse
dalle paste tradizìona'li, quali ad
esempio le paste speciali l'uruionali
(cioò ricche rli rnolecole con pro-
prictà beneliche e protettive per
l'organismo) addizionate con f1bt.e,
antiossidanti, vitarnine.

muo panierE dei formaggi
I latticini dal latte oyino?

A Foggia sipuò
Gontengono anche.prubiotici

I llatticini dal latte ovino? Non esisto-
no, ma la ricerca dell'Università di Foggia
consentirà ditrasformare latte ovino ln

sul portale
Afie dalla
prof. Mar-
zia Alben-
zio, la novi-
tà nelle r

produzioni
ovlne aru-
tera anche
a preserva-
re la biodi-
versità ge-
netica del-
la razza
ovina Gen-
tile di Pu-

v

glia. L'innovazione ha come naturali de-

mente un ruolo rilevante lo avranno i

nuovi
rsita
ridu-
zzi-

naggro.
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La filiera compie un altro passo in ottemperanza a[]a riforma pesenti

Confindusffia, al via Fbderbeton
*,r. Le associazioni della filie-
ra del cemento e del calce-
struzzo compiono un altro
passo nel progetto di evolu-
zione da rappresentanza a Fe-
derazione di settore, secondo
quanto previsto dalla riforma
Pesenti di Confindustria. Nel
corso dell'assemblea dei soci
di Federbeton, tenutasi al Pa-
lazzo Ital.ia diExpo Milano, so-
no stati approvati iI nuovo sta-
tuto.eilcodice etico e deivalo-
ri associativi e nominati i nuo-
vi organisociali.

Federbeton è tra le prime
associazioni ad aver intrapre-
so il percorso aggregativo
dettato dalla recente riforma

di Confindustria - sarà per-
tanto rappresentata nel Con-
siglio generale della Confe-
derazione - con la realizza-
zione di una roadmap che ha
previsto la r azionafizzazione
della rappresentanza attra-
verso I'aggregazione delle as-
sociazioni, I'effi cientamento
dei servizi e delle risorse, la
riorganizzazione della go-
vernance federale.

Il settore rappresenta una
realtà di circa 3.6oo imprese e

5omila addetti, con un fattura-
to complessivo che nel zor4 si
è attestato intorno ai rz miliar-
di di euro (in contrazione deì
6s6 sull'anno precedente)

esprimendo a livello naziona-
le il 5o7o degli investimenti del
settore dele costruzioni.

Sono sette le associate al
momento coinvolte nel pro-
getto: come soci ordinari, Ai-
tec, Atecap, Assiad, Conpavi-
per eAssoprem; come sociag-
gregati, Sismic e Ucomesa-

A-lla presidenza della Fede-
raz ione evoluta è stato confer-
mato Sergio Crippa mentre
sono stati nominati vice presi-
denti: Giacom o Marazzi, pre-
sidente di Aitec, Andrea Bo-
londi, presidente di Atecap, e
Dario Bellometti, presidente
di Conpaviper.
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d'azienda. Per gli ammortizzatori in deroga finanziamento di ottre un miliardo

rorogqdi un anno della Cigs- 
ft:1;li1,i,i:,:,f11{i,ji:,.::,Hi 11ffi:#,*:'i1;ri,;?]i,

conricollocazione deidipendenti aff',* 5i.''fit:,r;i1;""','Ji:§:'J
---f cuischema è attualmente all'esa- sibile nei casi in cui esistano pro-

Gianni Bocchieri

i',e Un miliardo e zo milioniper
il finanziamento delle domande
di ammortizzatori in deroga
delzro5, Lo stanziamento è con-
fermato dalla conversione del
decreto legge 65lzo15 che intro-
duce rilevanti modilìche al fi-
nanziamento dei contratti di so-
Iidarietà e delle proroghe a z4
mesi della cassa integrazione
guadagni straordinaria per ces-
sazione di attività.

In primo Iuogo, per i contratti
di solidarietà di tipo B per le
aziende che non rientrano nel
campo di applicazione della nor-
mativa in materia di cassa inte-
grazione Qegge zl6/rggi), lo
stanziamento di 7o milioni previ-
sto dalla versione originaria del

Dl trasmesso alle Camere è rad-
doppiato avalere sulfondo socia-
le per I'occupazione e la forma-
zione. Con t4o milioni si dovreb-
be superare I'impossibilità di ac-
cesso al contributo di solidarietà
permancanza dirisorse, comuni-
cata con la nota del u gennaio
zor5 del ministero del Lavoro,
con cuivenivano ammessi con ri-
servale domande delzo4 e si re-
spingevano di fatto quelle pre-

RIMPINGUATELE RISORSE

Raddoppiato ilfondo
per i contratti disolidarietà
destinatia[[e aziende
fuori daI perimetro
detla cassa integrazione

sentate nel zor5.
In secondo luogo, la conver-

sione del decreto prevede Io
stanziamento di:.5o milioni di eu-
ro per attuare la previsione del
cosiddetto milleproroghe (arti-
colo z bis del Dl r9z2o4), che
aveva riportato alTooto iI contri-
buto per la mancata retribuzione
nei casi di contratti di solidarietà
difensivi di tipoA owero di quel-
Ii stipulati da aziende industriali
rientranti nel campo di applica-
zione della Cigs (articolo t del Dl
726 / r98 4, corwertito, con modifi -
cazioni, dalla I eggeS@/ 8Q.

La conversione del decreto
precisa che il rifinanziamento ri-
guarda gli accordistipulati e le re-
lative istanze presentate prima
dell'entrata in vigore del Dlgs at-

me delle Commissioni parla-
mentari per i prescritti pareri. In-
fatti, in sostituzione dei contratti
di solidarietà di tipo B che saran-
no abrogati a partire dal r'luglio
zo16, I'articolo 3r del suddetto
schema di decreto introduce dal
ro gennaio zo16 l'assegno di soli-
darietà, che potrà essere erogato
in favore dei dipendenti di datori
di lavoro che stipulano con le or-
ganizzaziori sindacali comp ara-
tivamente piìr rappresentative
accordi collettivi aziendali, che
stabiliscono una riduzione del-
I'orario di lavoro nonsuperiore al

/oo/o pe-t ciascun lavoratore e al
6oozo dell'orario medio giornalie-
ro aziendale.

Infine, per il zor5, vengono de-
stinati ulteriori zo milioni rispet-
to ai 55 stanziati con l'ultimo in-

grammi di ricollocazione dei di-
pendenti e a condizione che il mi-
nistero del Lavoro abbia accerta-
to l'awio del piano di gestione
delle eccedenze occupazionali
durante i primi rz mesi di fruizio-
ne del trattamento. Si dovrebbe
così consentire I'accesso al se-
condo anno di Cigs alle aziende
escluse dal precedente staziona-
mento, che I'avevano awiata per
cessazione di attività da luglio
zor4 ed allo stesso tempo assicu-
rare Ie risorse necessarie per co-
prire il zor5, tenuto conto che lo
schema di decreto in materia di
ammortizzatori sociali in costan-
za di rapportoprevede I'abolizio-
ne della causale Cigs per cessa-
zione definitiva a partire dal t"
gennaio zo16.
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pilal{i, Esclusione

Chance persa
danno solo
se lavittoria
e probabile

Fnncesco Clemente

. -. Incasodiesclusionedall'ap
palto, il «danno da perdita di
chance» non è provato dal
<<prestigio commerciale» del-
I'impres4masolo dalla «signifi-
cativa» probabilità di successo
in gara- Lo ha chiarito il Consi-
glio di Stato nella sentenza n.
3249 / zor5, dep ositata dat I a V se-
zioneil3o giugno, accogliendo il
ricorso diun consorzio condan-
nato a risarcire un'azienda per
I'esclusione da un bando pei la-
vori su un inceneritore allora a
'licitazione privata" o ad invito
(oggi "procedura ristretta" in
base al Dlgs n. r 6y' zoo6). Acav
sa del breve tempo concesso,
c'erano state solo due offerte su
14 ditte hvitate. Ia ditta aveva
chiesto solo la proroga dei ter-
mini.Perigiudici, chichiedeilri-
sarcimento deve «provare gli
elementi atti a dimostrare, pur
se solo in modopresuntivo e ba-
sato sul calcolo delle probabili-
tàr. la possibilità concreta che
egli awebbe avr.rto di consegui-
re il risultato sperato, atteso che
la valutazione equitativa del
danno, ai sensi dell'articolo rzz6
del codice civile, presuppone
che risulti comprovati i'esi-
stenzadiun danno risarcibile» e
il danno a tale possibilità «pre-
uppone che sussista una pro-

babilità di successo (...) almeno
pari al 5o per cento, poiché, di-
versamente, diventerebbero ri-
sarcibili anche mere possibilità
di successo, statisticamente
non significative». Nel caso in
esame, vi è «una mera "aspetta-
tiva di fatto')> senza «alcun og-
gettivo e specifico elemento di
prova(nonpotendosiarurettere
decisiva importanza al "presti
sio commerciale"), da cui ootcr
dcdurrc una signìfìcativa iiran-
cedisuccesso (...) tantoinconsi-
derazione del numero non ri-
stretto di ditte che hanno effetti-
vamente manifestato interesse
allapartecipazione alla gara (...)
e della ulteriore circostanza
che, se fosse stato disposto il ri-
chiesto differimento, awebbe-
ro verosimilmente presentato
le proprie offerte».
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